
Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/0715/2022**
Öffentlichkeitsstatus: öffentlich
Datum: 14.03.2022

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung
Aktenzeichen/Telefon: - AI -/1032
Verfasser/-in: Andrea Junge, Darwin Walter

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Ausschuss für Planen, Bauen, Umwelt und Verkehr		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

Betreff:

Ausruf des Klimanotstands

- Antrag der Stadtverordneten Junge und Walter vom 13.03.2022 -

Antrag:

„Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen, dass die Stadt Gießen den Klimanotstand ausruft. Damit erkennt die Stadt Gießen an, dass:

- die Klimakrise die größte existentielle Bedrohung für die Artenvielfalt und die Menschen ist.
- die Klimakrise und auch ihre sozialen Implikationen die größte Herausforderung sind, die die Menschheit in möglichst kurzer Zeit zu lösen hat.
- alle bisherigen Maßnahmen nicht ausreichen, um das 1,5-Grad-Ziel zu erreichen.
- alle bisherigen Maßnahmen nicht ausreichen, um die Gießener Klimaneutralität bis 2035 zu erreichen.

Mit diesem Beschluss fordert die Stadt Gießen die EU, den Bund, das Land Hessen, den Landkreis Gießen und alle Kommunen Deutschlands auf dies auch zu tun.“

Begründung:

Wie viele Städte, darunter:

Aachen, Bad Segeberg, Berlin, Bielefeld, Bochum, Bonn, Brachtal, Bühl, Drensteinfurt, Düren, Düsseldorf, Eichwalde, Engelskirchen, Erlangen, Fehmarn, Frankfurt (Oder), Gladbeck, Greifswald, Hagen, Hamm, Heidelberg, Hennef, Herford, Herne, Herzogenrath, Horstmar, Jena, Kamen, Karlsruhe, Kiel, Kleve, Koblenz, Köln, Konstanz, Landau, Leipzig, Leverkusen, Lippstadt, Lörrach, Lübeck, Ludwigslust, Mainz, Marburg, Marl, Münster, Neukirchen-Vluyn, Neumünster, Pfaffenhofen, Poing, Potsdam, Radolfzell, Rostock, Rüsselsheim am Main, Saarbrücken, Speyer, Stolberg,

Tönisvorst, Trier, Voerde, Warstein, Wedel, Wolfratshausen, Wörthsee und Zorneding es bereits getan haben, sollte die Stadt den Klimanotstand ausrufen und damit zum Ausdruck bringen, welche überragende Wichtigkeit die Bekämpfung des anthropogenen Klimawandels für den Fortbestand des Lebens, so wie wir es kennen, hat.

Andrea Junge

Darwin Walter